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Bad Bramstedt, den 26.08.2019 
 
 

Protokoll 
 

über die 4/2019 Sitzung des Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend- und 
Gleichstellungsangelegenheiten  

am Donnerstag, 22. August 2019, in der Mensa der OGS Gemeinschaftsschule, 
Schäferberg 26, 24576 Bad Bramstedt 

 
 
Sitzungsbeginn:    19:02 Uhr 
Sitzungsende:    20:47 Uhr  
 
Ausschussvorsitzende*r: 
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
 
Stadtverordnete*r: 
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Reimer Fülscher CDU nicht anwesend 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Frau  Sabine Prohn B90/Die Grünen nicht anwesend 
Frau  Anja Schuppe FDP nicht anwesend 
 
 
Bürgerliches Mitglied: 
Frau  Jennifer Bornhöft CDU  
Herr  Jonas Hövermann CDU  
Frau  Anita Neumann SPD  
Frau  Kathrin Parlitz-Willhöft FDP  
 
stellv. Ausschussmitglied: 
Herr  Matthias Ahrens B90/Die Grünen  
Herr  Paul Cheglov B90/Die Grünen für Frau Prohn 
Frau  Merle-Marie Lauff CDU für Herrn Fülscher 
Frau  Dagmar Neiß SPD  
Frau  Annegret Smith FDP für Frau Schuppe 
 
Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung: 
Frau  Karin  Steffen   
Herr Arnold Helmcke 
Herr Jan-Uwe Schadendorf  
 
Bürgermeister*in: 
Frau  Verena Jeske bis einschließlich 
Tagesordnungspunkt 6 

  

 
Gleichstellungsbeauftragte: 
Frau  Gabriele Städing   
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Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
Frau  Andrea Seydel   
 
Seniorenbeirat: 
Herr  Losse   
 
Jugendbeirat: 
Herr  Jorma Krüger  Nicht anwesend 
 
Gäste: 
Herr Dr. Arnhold   
Frau Karin Müller-Möller   
Herr Vogt   
 
Presse: 
Frau Lublow   
 
Von der Verwaltung: 
Herr Jan Pedd 
 
Protokoll: 
Herr Jörg Kamensky   
 

Tagesordnung 
 

öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

1.4 Einwohnerfragestunde  

2 Projekt "Politische Partizipation von Menschen mit Behinderung"  

3 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche  

4 Unterbringung der Bad Bramstedter Tafel e. V. 
hier: Sachstandsbericht 

 

5 Bau einer neuen Kindertagesstätte 
hier: Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 

 

6 Hausärztliche Versorgung in Bad Bramstedt  

7 Nutzung der landesweiten Kita-Datenbank 
hier: Sachstandsbericht 

 

8 Antrag der SPD-Fraktion zur Plakat-Aktion "Heute schon mit 
ihrem Kind gesprochen" 

 

9 Bericht der Verwaltung  

10 Anfragen  

11 Verschiedenes   
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Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Spies eröffnet um 19.02 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. Besonders begrüßt Herr Dr. Spies Herrn Losse, 
Seniorenbeirat, Herrn Pedd, Sachgebietsleitung des Sozialamtes, Herrn Dr. Arnhold, 
Koordinator des Netzwerkes Inklusion Kreis Segeberg 2.0. 
 
Außerdem begrüßt Herr Dr. Spies Herrn Matthias Ahrens, Bündnis 90/Die Grünen, 
der als stellvertretendes Ausschussmitglied für Frau Cheglov in den Sozialausschuss 
gewählt wurde.  
 
Herr Dr. Spies verpflichtet Herrn Ahrens durch Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in sein Amt ein.  
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Herrn Dr. Spies schlägt vor, die Tagesordnung wie folgt zu ändern: 
 
Tagesordnungspunkt 4 wird Tagesordnungspunkt 8. Der Tagesordnungspunkt 5 wird 
Tagesordnungspunkt 4. Der Tagesordnungspunkt 6 wird Tagesordnungspunkt 5. Der 
bisherigen Tagesordnungspunkt 8 wird Tagesordnungspunkt 6. 
 
Dagegen werden keine Einwände erhoben.  
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Einwendungen gegen das Protokoll werden nicht erhoben.  
 

1.4 Einwohnerfragestunde  

 
Fahrradwerkstatt  
Herr Vogt fragt nach, wo der neue Standort der Fahrradwerkstatt angesiedelt werden 
soll? 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske antwortet, dass als letzte Option der Fahrradwerkstatt 
am Standort Tegelbarg angesiedelt werden könnte. Eine endgültige Entscheidung in 
dieser Angelegenheit ist aber noch getroffen worden. Herr Vogt wird rechtzeitig über 
die Entscheidung informiert.  
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Herr Helmcke teilt mit, dass auch die „Alte Post“ mit genutzt werden könnte.  
 
Herr Vogt erklärt, dass die Räumlichkeiten dort deutlich kleiner seien.  
 
Herr Kamensky erklärt, dass als zusätzliche Option auch noch die weitere Nutzung 
der Container möglich wäre, wenn diese zum Standort „Alte Post“ versetzt werden 
würden.  
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.  
 

2 Projekt "Politische Partizipation von Menschen mit 
Behinderung" 

 

 
Herr Dr. Spies erläutert kurz den Sachverhalt.  
 
Herr Dr. Arnhold erläutert auf Nachfrage, dass er die Fraktionen und anderen 
Beteiligten anschreiben wird, um noch in diesem Jahr eine Terminabstimmung zu 
vereinbaren.  
 
Es wurde angeregt, unter Berücksichtigung des vorgeschlagenen Teilnehmerkreises, 
die Anzahl der Teilnehmer zu verkleinern, da die Gruppe insgesamt als zu groß 
erschien. Die Fraktionen werden gebeten, der Verwaltung Teilnehmer zu benennen.  
 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend- und Gleichstellungsangelegenheiten 
spricht sich einvernehmlich für die Durchführung dieses Projektes aus.  
 
Eine Abstimmung erfolgt nicht.  
 
Herr Dr. Arnhold bedankt sich und verlässt den Sitzungsraum. 
 

3 Freizeitangebote und Freizeitflächen für Jugendliche  

 
Herr Dr. Spies erläutert ausführlich den bisherigen Verlauf der Beratungen und 
Beschlüsse. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske erklärt auf Nachfrage, dass sie den Pachtvertrag 
zwischenzeitlich trotz ihrer Bedenken unterschrieben hat.   
 
Es wird kontrovers über die 3-jährige Nutzungsdauer diskutiert. 
 
Herr Dr. Spies erläutert noch einmal, dass auf dem Gelände Sitzgelegenheiten, ein 
Wetterschutz und eine W-Lan-Anbindung vorhanden sein müssen.  
 
Die Verwaltung wird nochmals aufgefordert, hierfür zügig Vorschläge mit einem 
Kostenrahmen vorzulegen (siehe Beschlussfassung vom 19.02.2019). 
 
Der Tagesordnungspunkt soll in der nächsten Sitzung wieder auf die Tagesordnung 
gesetzt werden.  
 
 

4 Unterbringung der Bad Bramstedter Tafel e. V. 
hier: Sachstandsbericht 
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Frau Bürgermeisterin Jeske erläutert ausführlich die Sitzungsvorlage. Die Kosten für 
die Anmietung des Gebäudes und die notwendigen Investitionen sind sehr hoch. 
 
Es wird darüber diskutiert, ob eine Umsetzung des Beschlusses aufgrund der hohen 
Kosten für die Anmietung der Liegenschaft erfolgen soll.  
 
Die Fraktionen sind sich einig, dass für die Bad Bramstedter Tafel e. V. eine 
Liegenschaft zur Verfügung gestellt werden muss, da die jetzigen Räumlichkeiten 
nicht mehr zumutbar sind.  
 
Frau Bürgermeisterin Jeske schlägt vor, dass die Verwaltung noch Zeit erhält, um 
Alternativen zu finden.  
 
Herr Schadendorf fragt nach, ob die BT die Räumlichkeiten in der „alten Post“ mit 
nutzen würde.  
 
Eine abschließende Antwort zu der Frage kann nicht gegeben werden.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend- und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt: 
 
Die Verwaltung erhält bis zur nächsten Sitzung des Sozialausschusses am 
09.10.2019 Gelegenheit Alternativen zu prüfen. In dieser Sitzung soll dann eine 
endgültige Beschlussfassung erfolgen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

  

 
Hinweis: 
In der Sitzung des Hauptausschusses am 27. August 2019 wurde unter dem Bericht 
der Bürgermeisterin einvernehmlich entschieden, dass der Beschluss des 
Hauptausschusses vom 20.06.2019 unverzüglich von der Verwaltung umzusetzen 
ist. 
 

5 Bau einer neuen Kindertagesstätte 
hier: Sachstandsbericht und weiteres Vorgehen 

 

 
Frau Bürgermeisterin Jeske erläutert, dass das Planungsrecht für den Standort der 
Kindertagesstätte derzeit durch das Bauamt geschaffen wird. Das Bauamt prüft, ob 
das Bauvorhaben in Modulbauweise realisiert werden kann. Am Zeitplan soll 
festgehalten werden, soweit es möglich ist. Der Neubau der Kindertagesstätte soll 
schnellstmöglich realisiert werden.  
 
Herr Kamensky spricht das Thema Interessenbekundungsverfahren für die 
Trägerschaft der neuen Kindertagesstätte an. Die Interessenbekundungen 
verschiedener Träger liegen vor. Es wird abgestimmt, dass jede Fraktion die 
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eingegangenen Interessenbekundungen erhält, damit sich die Fraktionen mit dem 
Thema befassen können. Es ist vorgesehen in einer der nächsten Sitzungen des 
Sozialausschusses das Thema zu beraten.   
 

6 Hausärztliche Versorgung in Bad Bramstedt  

 
Frau Bürgermeisterin Jeske berichtet, dass eine Zwischenlösung für 4 Ärzte gesucht 
wird und parallel die Möglichkeiten des Baus eines Gesundheitszentrums hinsichtlich 
eines Standortes geprüft wird. Für die Zwischenlösung muss die Praxisplanerin sich 
die Räumlichkeiten noch ansehen. Es soll versucht werden, in 3 Jahren das 
Gesundheitszentrum fertig zu stellen. Dazu gibt es auch Gespräche mit Investoren, 
die aber eine Miete von mindestens 12,00 €/m² anstreben. Eine andere Variante 
wäre möglicherweise mit Städtebauförderungsmitteln ein Gesundheitszentrum auf 
einem eigenen Grundstück zu errichten.  
 
Es wird einen Wechsel bei der Koordination des Projektes geben, weil Herr Stender 
aus zeitlichen Gründen Aufgaben abgeben muss. Die Aufgabe wird von Herrn Otto 
Melchert übernommen. Festzuhalten ist, dass der eingeschlagene Weg gut und 
richtig ist.  
 
Frau Jeske verlässt den Sitzungsraum. 
 

7 Nutzung der landesweiten Kita-Datenbank 
hier: Sachstandsbericht 

 

 
Herr Kamensky berichtet, dass alle Träger der Kindertageseinrichtungen in Bad 
Bramstedt das Kita-Portal nutzen. Nach Feststellungen der Verwaltung werden die 
Daten eingegeben und auch gepflegt.  
 
Die Stadt Bad Bramstedt, die verschiedenen Träger, sowie die Träger der 
Kindertagesstätten und die Kita-Leitungen haben durch die Verwaltungssoftware 
einen detaillierten Überblick über die Vormerkungen und die Mehrfachvormerkungen, 
die nun von Beginn an transparent sind und einen aktuellen Überblick über die 
grundsätzlichen Kapazitäten, die aktuell belegten und freien Plätze. Dieser Überblick 
ist auch für künftige Zeitabschnitte für die Planung möglich, was die Planung und 
Ausrichtung für die Zukunft erleichtern soll. 
 
Die Einführung und Nutzung des Kita-Portals stellt aktuell erwartungsgemäß noch für 
viele Träger der Kindertagesstätten, Leitungen der Kindertagesstätten und 
den  Mitarbeiter/innen der Stadt Bad Bramstedt eine Herausforderung dar. 
 
Nach einer Umfrage unter den Leitungen der Kindertagesstätten hat die Verwaltung 
ein mittelmäßiges bis zufriedenes Feedback erhalten.  
 
Ferner ist zu erwähnen, dass Problemstellungen schnell und unkompliziert per Email, 
sowie telefonisch an Dataport gemeldet werden können und diese in der Regel 
umgehend gelöst werden.  
 
Es wird allerdings immer noch sog. „Karteileichen“ geben, wenn Eltern verziehen 
oder einen anderen Platz außerhalb der Stadt Bad Bramstedt gefunden haben.  
 

8 Antrag der SPD-Fraktion zur Plakat-Aktion "Heute schon mit  
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ihrem Kind gesprochen" 

 
Frau Steffen stellt kurz den Antrag der SPD-Fraktion vor.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Soziales, Senioren, Jugend- und Gleichstellungsangelegenheiten 
beschließt: 
 
Die Stadt Bad Bramstedt beteiligt sich an der Aktion “Heute schon mit ihrem Kind 
gesprochen?“. Es wird eine sinnvolle Anzahl an Plakaten bestellt, die mindestens auf 
allen Kinderspielplätzen und nach Absprache auch im Freibad aufgehängt werden. 
Die Bad Bramstedter Ärzte werden gefragt, ob sie Interesse daran haben, eines 
dieser Plakate im Wartezimmer aufzuhängen und auch andere Geschäftstreibende 
oder Vereine können sich auf Wunsch an der Aktion beteiligen.   
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 10 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

9 Bericht der Verwaltung  

 
Herr Kamensky berichtet: 
 
Beauftragte für Menschen mit Behinderung 
Für die nächste Sitzung des Sozialausschusses wird der Jahresbericht vorgelegt. 
 
Tätigkeitsbericht der Erziehungs- und Familienberatung 
Der Tätigkeitsbericht der Erziehungs- und Familienberatung liegt vor und kann 
eingesehen werden.  
 
Seniorenbeirat  
Die konstituierende Sitzung des Seniorenbeirats hat am 11.07.2019 stattgefunden. 
Vorsitzender ist Herr Hartmut Heidrich, 1. stellv. Vorsitzende ist Frau Karen Helmcke, 
2. Stellv. Vorsitzender ist Herr Hans-Reiner Losse. An den Sitzungen des 
Ausschusses für Soziales, Senioren, Jugend- und Gleichstellungsangelegenheiten 
werden Herr Losse oder als Vertreterin Frau Helmcke teilnehmen.  
 
Personalsituation Kindertagesstätte Arche 
Die Personalsituation in der Kindertagesstätte Arche ist aufgrund von 
Krankheitsfällen sehr angespannt. Eine Stelle wird neu ausgeschrieben.  
 
Einsatz eines FSJ-lers in der Kindertagesstätte Rappelkiste 
Die AWO hat beantragt, in der Kindertagesstätte Rappelkiste einen FSJ-ler 
einzusetzen. Die Stadt Bad Bramstedt hat dem Antrag entsprochen. Es entstehen 
Kosten in Höhe von ca. 8.000,00 € jährlich. 
 
Außengelände Kindertagesstätte Rappelkiste 
Das Außengelände der Kindertagesstätte Rappelkiste ist neu gestaltet worden. Dafür 
sind Fördermittel in Höhe von 14.845,39 € aus Kreismittel zur Verfügung gestellt 
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worden. Die Stadt Bad Bramstedt hat einen Teil der ungedeckten Kosten 
übernommen. Diese werden zu einem Teil aus der kindbezogenen Förderung 
gezahlt.  
 
Kindertagespflege –Diakonie Nest Bad Bramstedt 
Die Verwaltung wird dem Antrag des Diakonie-Nestes zustimmen, dass im Diakonie-
Nest künftig auch Elementarplätze angeboten werden dürfen, da die 
Kindertagespflege durch Krippenplätze nicht ausgelastet ist. Außerdem können 3 
Plätze für Kinder, deren Eltern außerhalb wohnen zur Verfügung gestellt werden, 
weil die Auslastung nicht gegeben ist.  
 
Spielgeräte Kindertagesstätte Löwenzahn 
Für die Kindertagesstätte Löwenzahn sollen Außenspielgeräte beschafft werden. Es 
liegen entsprechende Angebote vor. Die Kosten sollen u. a. aus der kindbezogenen 
Förderung gedeckt werden.  
 

10 Anfragen  

 
Bezuschussung der Kindertagespflege 
Frau Steffen fragt nach dem Sachstand der Bearbeitung.  
 
Herr Kamensky erklärt, dass ein Gespräch mit Frau Brennecke noch in der laufenden 
Woche stattfinden wird. Es ist geplant bis zur nächsten Sitzung einen Vorschlag 
vorzulegen.  
 
Streetworker 
Frau Baum fragt nach, ob es richtig ist, dass der Streetworker aufgehört hat.  
 
Herr Kamensky teilt mit, dass ein personeller Wechsel stattgefunden hat. 
 

11 Verschiedenes   

 
Protokoll/Tischvorlagen 
Frau Lauff bittet, dass, wie besprochen, Tischvorlagen künftig dem Protokoll als 
Anlage beigefügt werden.   
 
W-Lan-Netz/Nutzung Tablets 
Herr Ahrens bittet darum, dass die W-Lan-Kennung vor Sitzungsbeginn 
bekanntgeben wird, wenn andere Sitzungsräume genutzt werden.  
 
Herr Dr. Spies schließt um 20.47 Uhr die Sitzung.  
 
Dr. Manfred Spies             Verena Jeske   Jörg Kamensky  
Vorsitzender    Bürgermeisterin   Protokollführer 


